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COMUNE DI MOSCIANO S.ANGELO 
Provincia di Teramo 

Codice Fiscale n° 82000070670                                                Partita I.V.A. n° 00252130679 
  

VERBALE DI DELIBERAZIONE  DEL  CONSIGLIO COMUNALE 

N. 23 DEL 29/04/2025 
________________________________________________________________________________ 
 
OGGETTO: INTERROGAZIONE PRESENTATA DAL CONSIGLIERE LATTANZI-
GRUPPO "MOSCIANO DOMANI"- VOLTA A CONOSCERE IL RISPETTO DELLE 
NORME IN AMBITO DI SICUREZZA SUI LUOGHI DI LAVORO. 
________________________________________________________________________________ 
 

       L’Anno duemilaventicinque il   giorno ventinove del   mese di Aprile alle ore 18:15, 
presso l'Aula Consiliare, a seguito di invito diramato dal Sindaco, si è riunito il Consiglio 
Comunale in sessione Ordinaria ed in seduta Pubblica di Prima convocazione. 

Presiede la seduta Galiffi Giuliano  - Sindaco. 

Dei Consiglieri comunali sono presenti n° 13 ed assenti, sebbene invitati, n° 0 come dal seguente 

prospetto: 

 

N. ORD. COGNOME E NOME P. A. N. ORD. COGNOME E NOME P. A. 

1 GALIFFI GIULIANO X  8 PASSAMONTI ANTONIO X  

2 ROSSI MIRKO X  9 AZZARO JESSICA X  

3 CORDONE DONATELLA X  10 BALDINI NADIA X  

4 ANDRENACCI KATIA X  11 DEL GAONE ANGELA X  

5 RAPINI ROSANNA X  12 CIANELLA MARIA CRISTINA X  

6 NOBILE ERNESTO X  13 LATTANZI LUCA X  

7 D'ANTONIO LEONARDO X      

 

Partecipa il Segretario Generale Dr.ssa Raffaella D'Egidio, incaricato della redazione del 

verbale. 

Il Presidente, constatato il numero legale degli intervenuti, dichiara aperta la seduta ed invita i 

presenti alla trattazione dell’argomento indicato in oggetto. 
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In data 12-03-2025, è stata acquisita al prot. gen. al n. 5765, l’interrogazione  presentata dal 
Consigliere Luca Lattanzi del Gruppo “Mosciano Domani” che è del seguente tenore:  
 
OGGETTO: Richiesta di interrogazione ai sensi dell’articolo 46 del vigente Regolamento per le 
adunanze e per il funzionamento del Consiglio Comunale. 
 
Considerato che 
 

- la sicurezza sui luoghi di lavoro è tema fondamentale sia in ottica di tutela dei lavoratori che 
dei fruitori delle strutture pubbliche; 

- che il D.Lgs. 81/2008 regola e stabilisce le direttive da rispettare e che è obbligo dell’Ente 
vigilare affinché esse siano pienamente rispettate 

 
Rilevato che 
 

- alcuni servizi all’interno delle strutture scolastiche sono stati esternalizzati, mediante 
appalto, a società private 

 
Tutto ciò premesso 
 
Il sottoscritto consigliere comunale 
 
Fa richiesta di 
 
Formale interrogazione da inserirsi all’ordine del giorno del prossimo consiglio comunale con 
risposta orale da prodursi durante la seduta atta a conoscere: 
 

1) se, alla data della presente, le società che gestiscono i servizi di trasporto scolastico, di asilo 
nido e di mensa scolastica siano in regola con il rispetto di quanto disposto dal sopra 
richiamato D.Lgs. 81/2008; 

2) se negli uffici comunali esistano attestati di avvenuta formazione alla sicurezza dei 
lavoratori e, in caso affermativo, si chiede di produrne copia durante la seduta consiliare. 

 
Con perfetta osservanza 
 F.to Luca Lattanzi 
Consigliere del gruppo Mosciano Domani 
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IL CONSIGLIO COMUNALE 

 
Vista l’interrogazione che precede, presentata dal Consigliere Luca Lattanzi del Gruppo 
“Mosciano Domani” in data 12/03/2025 ed acquisita al prot. gen. n.5765, volta a conoscere il 
rispetto delle norme sulla sicurezza nei luoghi di lavoro; 

Udita l’esposizione fatta dal Consigliere Lattanzi circa il contenuto ed il motivo dell’interrogazione 
(cfr. All.1);  

Udito l’intervento dell’Assessore Andrenacci, che fornisce per conto dell’A.C., chiarimenti in 
merito alla tematica di cui all’interrogazione, dettagliando gli estremi delle attestazioni rimesse 
dalle ditte che svolgono i servizi esternalizzati (cfr. All.1); 

Dato atto che il Consigliere Lattanzi, si ritiene sufficientemente soddisfatto dalle risposte ricevute, 
riservandosi di acquisire la documentazione comprovante l’adempimento degli obblighi in ambito 
di sicurezza; 

Visto l’art. 17, commi 1 e 2, dello Statuto Comunale; 

Visti gli art. 46 e 47 del vigente Regolamento per le adunanze ed il funzionamento del Consiglio 
Comunale; 

  
PRENDE ATTO 

 
della interrogazione che precede, presentata dal Consigliere Luca Lattanzi ed acquisita al prot.gen. 
il 12/03/2025 al n.5765, nonchè delle risposte fornite all’interrogante dall’Assessore Andrenacci. 
 
 
La seduta viene sciolta alle ore 21.00. 
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 Il presente verbale, salva l’ulteriore lettura e sua definitiva approvazione nella prossima seduta, 
viene sottoscritto come segue: 
 

Il Sindaco Il Segretario Generale 
Galiffi Giuliano Dr.ssa Raffaella D'Egidio 

 
(Atto Sottoscritto Digitalmente) 
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ATTESTATO DI PUBBLICAZIONE 

 
 
Il sottoscritto, visti  gli atti d’ufficio, 
 

A T T E S T A 

che la presente deliberazione: 
 
 

o Viene pubblicata all’albo pretorio comunale, come previsto dall’art. 124, comma 1, D.Lgs. 
n.267 / 2000, per quindici giorni consecutivi a partire dal 05/06/2025.  

 
 
Dalla Residenza Comunale, lì 05/06/2025 

L'istruttore 
 Amatucci Valeria 

(Atto Sottoscritto Digitalmente) 

 
 



 
Dibattito sul punto 10. INTERROGAZIONE PRESENTATA DAL CONSIGLIERE 
LATTANZI-GRUPPO "MOSCIANO DOMANI"- VOLTA A CONOSCERE IL RISPETTO 
DELLE NORME IN AMBITO DI SICUREZZA SUI LUOGHI DI LAVORO.. 
 
A questo punto, interviene Sindaco/Presidente Giuliano GALIFFI: 
Interrogazione presentata dal consigliere Lattanzi, Gruppo Mosciano Domani, volta conoscere 
il rispetto delle norme in ambito di sicurezza nei luoghi di lavoro che la illustra. 
 
Sul punto, prende la parola Consigliere Luca LATTANZI che dichiara: 
Sì, l'interrogazione ha per oggetto appunto il voler conoscere in particolare se il 
personale impiegato in trasporto scolastico, piuttosto che mense o asilo nido, insomma nei servizi 
che sono stati esternalizzati, negli anni per tanti motivi , sia fornito della necessaria formazione sulla 
sicurezza e oltre a ciò immagino sia, se in comune esistano certificati attestanti tale formazione e 
come chiedevo nella mia interrogazione del 12 marzo di esibire, di produrre copia di 
tale attestazione. Grazie. 
 
Prende la parola Assessore Katia ANDRENACCI: 
Grazie. Premettiamo e condividiamo anche qui l'importanza del valore dell'attenzione nei 
riguardi della tutela della salute e della sicurezza. 
Il riferimento normativo, in questo caso fa capo alla legge 81 del 2008 che pone a carico esatto del 
datore di lavoro determinati obblighi. 
Ora, io ho un po' fatto il punto della situazione e in questa sede ho portato protocolli in riferimento ai 
documenti, alle dichiarazioni delle società esternalizzate che hanno certificato l'adempimento dei 
loro obblighi. 
Ovviamente per quanto concerne l'esibizione in questa sede degli 
attestati comprovanti l'avvenuto adempimento da parte dei lavoratori, in questa sede era 
impossibile esibirli perché ovviamente si tratta di dati personali, sono tutti documenti 
presenti negli uffici e domani potete tranquillamente farvi accesso e richiedere copia. 
Quindi è solo per una questione di correttezza formale abbiamo evitato in questa sede di produrli. 
Allora, io procederei con l'elencazione dei protocolli, dei documenti attraverso cui le 
società hanno prodotto le loro dichiarazioni. 
Allora, per quanto concerne la gestione dell'asilo nido, la cooperativa 3M per il 
tramite dell'Unione dei Comuni, con protocollo 2667 del 7 aprile 2025 ha depositato degli 
attestati che hanno comprovato, nel loro caso, l'avvenuta formazione dei lavoratori in materia di 
sicurezza sui luoghi di lavoro. 
Quindi, per quanto riguarda la 3M, la documentazione è tutta accessibile negli uffici. 
Stesso discorso riguarda la cooperativa Re Manfredi,  che per il tramite della Euroambiente SRL, con 
la quale sono convenzionati per la gestione di questo servizio, ha 
prodotto dichiarazione certificante l'adempimento di tutti gli oneri riferiti a loro. 
Il protocollo è il 6306 del 2005... Esagerato. Allora, scusa un attimo, il protocollo è del 18 marzo 
2025 ed è il 6306. 
Per quanto invece riguarda la Nenè Service, il protocollo è quello del numero 8332 del 2025 ed è del 
7 aprile 2025 sempre. 
Ovviamente a seguito della interrogazione ci siamo subito mossi, sia con gli uffici, che su richiesta 
del Sindaco per sollecitare l'esibizione di tutti questi documenti. 
Puntualizzo ulteriormente, che tutti questi nuovi appalti sono tutti appalti che fanno capo a delle 
gare che sono entrate in attuazione da quest'anno scolastico, però nonostante ciò, comunque la 
possibilità, la produzione documentale è completa e quindi gli adempimenti, gli oneri a carico del 



datore di lavoro sono stati tutti quanti rispettati in corrispondenza dei doveri che dovevano a norma 
di legge. 
 
Sul punto, prende la parola Consigliere Luca LATTANZI che dichiara: 
Se è sufficiente. Sì, è sufficiente nel senso che domani sarà mia cura scrivere...Prego. 
 
Interviene quindi Assessore Katia ANDRENACCI: 
In riferimento al secondo punto, quello oggetto della richiesta di interrogazione, ovviamente 
tutti questi documenti sono, a fronte delle richieste effettuate, disponibili presso gli 
uffici, quindi possono essere appunto richiesti. 
 
Sul punto, prende la parola Consigliere Luca LATTANZI che dichiara: 
Nonostante apprezzi parecchio la solerzia dell'Assessore, domani farò richiesta di copia degli 
attestati, sebbene insomma, in questa assise credo che la produzione a un consigliere comunale degli 
atti non vada a infrangere i diritti di privacy se non a me, poi non diffondere i dati sensibili però 
vabbè, avevo chiesto altro, d'accordo. 
Prendo però atto e chiudo, perché l'interrogazione non prevede una risposta, se non di essere 
soddisfatti o meno, della poca soddisfazione soprattutto perché chiedevo alla data del 12 marzo 
come stiamo messi e tutti i protocolli che giustamente l'assessore mi ha snocciolato sono del 18 
marzo, 7 aprile e 7 aprile. 
Viene il dubbio, ma lo verificherò non appena avrò documentazione in mano, che qualche attestato 
di formazione sulla sicurezza sia stato prodotto successivamente a corsi di formazione fatti dopo il 
12 marzo, il che renderebbe, voglio dire, un po' allarmante lo stato delle cose, visto che nel momento 
in cui aggiudichiamo una gara dovrebbero fornirci gli attestati di avvenuta 
formazione, contestualmente all'approvazione, alla firma del contratto, non mesi successivi. 
Però, insomma, ho chiuso perché non prevede risposta a questa cosa. 
 
Prende la parola Assessore Katia ANDRENACCI: 
Esatto, allora faccio un esempio. Ad esempio la cooperativa 3M nel verbale di riunione periodica ha 
stabilito come riferimento temporale entro cui adempiere alla formazione di tutto il personale, 
questa è anche eventualmente consultabile, il termine del 31 maggio. Quindi 
comunque noterete che la gran parte degli attestati sono antecedenti l'interrogazione. 
Qualora ce ne fosse qualcuno successivo a questa data, comunque rientra pienamente nel 
rispetto della normativa stabilita ed approvata dal responsabile per la sicurezza. 
Quindi è assolutamente in linea con quelli che sono gli obblighi, anche perché per determinati,... due 
mesi di tempo rispetto...Guarda, ho qui il verbale. 
Si è deciso che la formazione di sicurezza sarebbe stata conclusa? entro maggio 2025 salvo eventuali 
modifiche inerenti alla valutazione stessa, quindi il nostro parametro era quello, per quanto riguarda 
ovviamente la 3M, lo cito come esempio di riferimento. 
 
Interviene Consigliere Luca LATTANZI: 
Poi chiudiamola se no diventa un dibattito, però la 3M si dà dei canoni lei! La legge dice che se 
prendo a lavorare in una qualsiasi ditta due tre mesi al massimo, deve essere formato per la sicurezza. 
Questi sono entrati a settembre perché l'appalto di settembre mi dicevi ma siamo a maggio, 
comunque parliamo a microfoni spenti. 
 


